

"Verein der Freunde der Rottweiler Mädchenkantorei Auferstehung Christi" e.V.

Dr. Siegfried Körsgen

1. Vorsitzender

Patrick Mink
2. Vorsitzender+Schriftführer

Verein der Freunde der Rottweiler Mädchenkantorei Auferstehung Christi e.V., Rathausgasse 8, 78628 Rottweil

## Rundbrief 2 im März 2010

an die Mitglieder des Fördervereins der Mädchenkantorei Auferstehung Christi

Sehr verehrte Damen, sehr geehrte Herren, liebe Mitglieder unseres Fördervereins!

Im ersten Rundbrief nach der Neuwahl des Vereinsvorstands im Mai 2009 konnten wir Sie nur knapp über den Neuanfang unterrichten.

Über die Geschehnisse und die Arbeit des verflossenen Vereinsjahrs können Sie sich im Detail informieren auf der neuen Homepage unserer Kantorei : www. rwmk.de ist die Kennung. Sie finden dort auch die Planungen und die Termine für das Jahr 2010.

Da nicht jeder diese moderne Möglichkeit des Informierens wahrnehmen kann, soll Ihnen dieser Rundbrief im Überblick mitteilen, was sich inzwischen in Kantorei, Verein, Kirchgemeinde und Seelsorgeeinheit getan hat. Mehr Details erfahren Sie in der anstehenden Jahreshauptversammlung, zu der wir Sie mit beiliegender Tagesordnung herzlich einladen.

<u>Der Verein</u> hatte im März 102 Mitglieder, wovon 11 Eltern von Sängerinnen sind. Gegenüber 2009 sind das 27 Mitglieder weniger, was neben einer natürlichen Fluktuation wegen Wegzugs, Alters oder Tods etc. auch auf den Abzug der Sängerinnen vom Dezember 2008 zurückzuführen ist.

Für den Vorstand ist jedes Vereinsmitglied, das mit seinem Verbleib im Förderverein seine Zustimmung zeigt zu den Grundprinzipien, Zielen und Arbeitsweisen von Kantorei und Förderverein , nicht nur willkommen, sondern eine gewichtige Bestätigung unserer Arbeit! Dieser erzieherischen Arbeit dient Ihre finanzielle Unterstützung durch Beitrag und Spenden ebenfalls. Dafür danken wir Ihnen im Namen der Sängerinnen ausdrücklich.

<u>Der Vorstand</u> traf im abgelaufenen Vereinsjahr zu 9 Sitzungen zusammen; daneben gab es viele Teiltreffen sowie einen dauernden Mail-Austausch: das Hauptverständigungsmittel. Thematisch standen 3 Themen im Zentrum:

- -Beim Erstellen einer neuen Internetseite waren alle Vorständler –auch der Chorleiter, Herr Kantor Weis, beteiligt. Herr Stefan Schuler trug die Hauptlast, ihm gebührt das größte Verdienst- neben den Mitarbeitern der Firma Hak-Design- am Gelingen der Seite. Überzeugen Sie sich selbst, wie gut es gelungen ist, die Kantorei in der Öffentlichkeit wieder präsent werden zu lassen!
- Schwieriger gestaltete sich die Stabilisierung der finanziellen Situation des Vereins, damit auch der Kantorei-, nachdem gemäß Mehrheitsbeschluss der Mitgliederversammlung vom 3. April 2009 noch beträchtliche Honorarforderungen von Chorleiter Puttkammer und seiner Frau zu begleichen waren. Hier halfen die Kirchgemeinde Auferstehung Christi und die Seelsorgeeinheit unter Pfarrer Stöffelmaier sowie das Preisgeld, das mit der Verleihung des Robert Edler Preises an die Mädchenkantorei verbunden war.
- -Dauerthema war und bleibt der Nachwuchs von Sängerinnen. Ein Neuanfang von Grund auf ist unvermeidlich. Kantor Weis baut die Kantorei, beginnend mit den Jüngsten in den kirchlichen Kindergärten, gezielt auf und aus. Die momentanen 12 Sängerinnen haben einen geordneten wöchentlichen Probenbetrieb mit intensiver Stimmbildung bei Frau Hildegard Fendt-Auginski. Eine Terminnotiz in der Tageszeitung weist regelmäßig am Donnerstag darauf hin. Stimmbildung ist- neben der regelmäßigen Probenarbeit- unverzichtbare Grundlage, will man aus der Begeisterung und Freude am Singen eine Kantorei heranbilden.

<u>Die Kantorei</u> –noch eine sehr kleine und junge Sängerinnenschar also – wurde bei ihren sechs <u>Auftritten</u> in den Gottesdiensten der Auferstehung- Christi - Gemeinde durch ältere, ehemalige



"Verein der Freunde der Rottweiler Mädchenkantorei Auferstehung Christi" e.V.

Dr. Siegfried Körsgen

1. Vorsitzender

Patrick Mink
2. Vorsitzender+Schriftführer

Sängerinnen unterstützt. In mehreren Festgottesdiensten traten sie mit kleiner Streicherbegleitung, Orgel und Chor-Positiv auf; ein eigener Chorklang beginnt sich zu bilden. Die gelegentliche Zusammenarbeit mit Münsterchor oder Münstersängerknaben dient dem Hineinwachsen in größere Anforderungen im liturgischen Dienst. Sehr beeindruckend waren zum Jahresende die Gottesdienste zum Hl. Abend in "Auferstehung" und im Rotenmünster der ökumenische Jahresendgottesdienst. Die Mädchen und ihr Chorleiter wagten sich auch an zwei Auftritte während der Adventszeit im Altenheim St. Elisabeth.

<u>Freizeiten</u> gab es, wie in der Mädchenkantorei üblich: ein Chorwochenende im Juni auf Burg Wildenstein, ein Grillabend vor den Sommerferien, ein gemeinsames Pizzabacken nach Neujahr 2010 im Gemeindezentrum - und im Dezember 09 kam der Nikolaus zu Eltern, Sängerinnen und deren Geschwister sowie Vereinsmitgliedern. Dort wurde die neue Homepage von Herrn Hak vorgestellt.

Unser traditionelles Bohrhausfest hatte im Juli Vereinsmitglieder, Kantorei und Kirchengemeinden zusammengeführt.

Ausblick. In diesem Jahr besteht die Kantorei 30 Jahre- davon die meiste Zeit, 23 Jahre mit großen Erfolgen, unter Marcel Dreiling. Wie Sie dem Jahresprogramm auf der Internetseite entnehmen können, wird dieses Jubiläum mit mehreren Auftritten über das gesamte Jahr präsent sein. Am 9. Mai singen die Mädchen im Münster zusammen mit den Sängerknaben in einem Festgottesdienst zum Muttertag die Orchester-"Spatzenmesse" von Mozart. Wiederholt wird diese Aufführung im Gottesdienst der Auferstehung – Christi - Kirche am 24.Oktober zum dortigen Gemeindefest.

Zu einer geistlichen Abendmusik lädt die Kantorei zusammen mit dem DUO Weis-Thoma (Orgel u. Saxophon) am 4. Juli in "ihre" Kirche ein.

Am 3. Oktober werden die ehemaligen Sängerinnen der Kantorei nach ihrem jährlichen Wiedersehens- und Chorwochenende den Gottesdienst ebenfalls dort gestalten zusammen mit ihren heutigen Nachfolgerinnen.

Auch im Jahr 2010 gibt es wieder eine Chorfreizeit: in Gößlingen im alten Pfarrhaus vom 18. bis 20. Juni.

Am 17. Juli fahren die Sängerinnen zur Hauptprobe der Oper AIDA nach Bregenz auf die berühmte Seebühne.

Kurz vorher laden wir wieder zum großen Treffen beim Bohrhausfest am Sa. 10.Juli. Und seien Sie versichert, dass wir für die Zukunft noch etliche weitere Pläne haben!

Liebe Vereinsmitglieder, wir möchten Sie nochmals auf die Internetseite der Kantorei hinweisen, wo Sie mehr Informationen zu den Aktivitäten der Mädchenkantorei und ihres Fördervereins finden. Besuchen Sie, bitte, auch die Jahreshauptversammlung am 21. April um 20.00 Uhr im Gemeindezentrum AC. Neben den Jahres- Formalitäten des Vereins wird Gelegenheit sein zu Information und Gedankenaustausch ebenso wie zu Gesprächen mit und dem Kennenlernen von neuen Vereinsmitgliedern.

Wir grüßen Sie herzlich:

Siegfried Körsgen

1. Vorsitzender

Patrick Mink
2. Vorsitzender